
令和２年２月県議会定例会質問（総括）要旨 （３月１７日）

１－１

自 由 民 主 党 ２８番 佐 藤 雅 裕

要 旨 答 弁 者 担 当 課

一 次期ふくしま創生総合戦略における基本目標「しごと」に

ついて

１ 復興をけん引する新たな産業を育てるため、どのように 井 出 副 知 事 産 業 創 出 課

取り組んでいくのか、副知事の考えを尋ねたい。

２ 戦略を支える技術基盤について

(1) 県は、ふくしまＳｏｃｉｅｔｙ５．０の実現に向け、 企画調整部長 情 報 政 策 課

産業分野でどのように取り組んでいくのか尋ねたい。

(2) 県は、様々な主体が構築・利用可能な第５世代移動通 〃 〃

信システム、いわゆるローカル５Ｇの推進についてどの

ように考えているのか尋ねたい。

(3) ５Ｇの導入により、県内企業のＡＩ・ＩｏＴの活用に 商工労働部長 産 業 創 出 課

どのような効果が期待されるのか、県の考えを尋ねた

い。

(4) ５Ｇの活用により、スマート農業の展開にどのような 農林水産部長 農 業 振 興 課

効果が期待されるのか、県の考えを尋ねたい。

３ 産業標準化への対応について 商工労働部長 産 業 創 出 課

(1) 県は、製品の仕様・規格の統一等を行う産業標準化の

促進にどのように取り組んでいくのか尋ねたい。

(2) 県は、産業標準化の取組を踏まえ、県内企業における

戦略的な知的財産の活用をどのように推進していくのか

尋ねたい。



１－２

要 旨 答 弁 者 担 当 課

４ 産業強化のための連携について

(1) 県は、福島イノベーション・コースト構想の具体化に 商工労働部長 産 業 創 出 課

向け、関係機関と連携したイノベーションの創出にどの

ように取り組んでいくのか尋ねたい。

(2) 復興庁が主導する国際教育研究拠点の早期整備にどの 企画調整部長 福島イノベーシ

ように取り組んでいくのか、県の考えを尋ねたい。 ョン・コースト

構想推進室

５ 福島イノベーション・コースト構想の効果を県内で循環 〃 〃

させ、最大化を図るため、どのように取り組んでいくの

か、県の考えを尋ねたい。

二 世界一を目指す環境づくりについて 〃 〃

１ 福島特措法に基づく重点推進計画案におけるあらゆるチ

ャレンジが可能な地域の実現に向け、どのように取り組ん

でいくのか、県の考えを尋ねたい。

２ 福島イノベーション・コースト構想の推進に当たり、規

制等が障害となる場合、どのように対応していくのか、県

の考えを尋ねたい。

三 地球温暖化対策とＳＤＧｓについて

１ 県は、園芸作物の施設栽培における省エネルギーの推進 農林水産部長 園 芸 課

にどのように取り組んでいくのか尋ねたい。

２ 県は、地球温暖化対策において重要な役割を持つ森林・ 〃 森 林 計 画 課

林業の振興について、どのように取り組んでいるのか尋ね

たい。



１－３

要 旨 答 弁 者 担 当 課

３ 民間の建築物等の省エネ推進について

(1) 県は、既存の民間住宅における省エネルギー対策にど 土 木 部 長 建 築 指 導 課

のように取り組んでいるのか尋ねたい。

(2) 県は、省エネルギーに取り組む事業者をどのように支 生活環境部長 環 境 共 生 課

援していくのか尋ねたい。

４ ふくしまエコオフィス実践計画について

(1) ふくしまエコオフィス実践計画に基づく温室効果ガス 〃 〃

削減の取組状況について尋ねたい。

(2) 県は、県有建築物等における再生可能エネルギーの導 土 木 部 長 営 繕 課

入や省エネルギーの推進にどのように取り組んでいるの

か尋ねたい。

(3) 県は、環境性能に優れた次世代自動車の公用車への導 生活環境部長 環 境 共 生 課

入にどのように取り組んでいるのか尋ねたい。

(4) 県は、一事業者として用紙類の削減にどのように取り 〃 〃

組んでいるのか尋ねたい。

(5) 県は、電子自治体の推進にどのように取り組んでいく 企画調整部長 情 報 政 策 課

のか尋ねたい。

５ 「国内外の社会的発展に貢献していく」地域づくりにつ

いて

(1) ２０５０年までに二酸化炭素排出実質ゼロを目指すべ 生活環境部長 環 境 共 生 課

きと思うが、県の考えを尋ねたい。

(2) 国が推進するＳＤＧｓ未来都市を目指すなど、ＳＤＧｓ 企画調整部長 復興・総合計画

に積極的に取り組む姿勢を示すべきと思うが、県の考え 課

を尋ねたい。



１－４

要 旨 答 弁 者 担 当 課

四 新型コロナウイルス感染症対策について

１ 県は、県民が冷静な行動をとるため、新型コロナウイル 保健福祉部長 地 域 医 療 課

ス感染症の情報をどのように発信しているのか尋ねたい。

２ 県は、新型コロナウイルス感染症の影響を受けている事 商工労働部長 経 営 金 融 課

業者への経営支援にどのように取り組んでいくのか尋ねた

い。

五 受動喫煙防止について

１ 県は、東京オリンピックの本県開催期間中、あづま総合 文化スポーツ局 オリンピック・

運動公園における受動喫煙防止にどのように取り組んでい 長 パラリンピック

くのか尋ねたい。 推進室

２ 県は、子どもの受動喫煙防止にどのように取り組んでい 保健福祉部長 健康づくり推進

くのか尋ねたい。 課


